

Sur quelques points des frontières du Bas-Canada, on crut remarquer que des corps de Fénéiens se préparaient à passer la ligne ; mais il ne résulta rien de ces indices. Quelques Fénéiens furent faits prisonniers et envoyés à la geôle.

Du commencement à la fin, les actes des Fénéiens, au au mois de juin 1856, ne furent rien moins que des vols et des assassinats commis sous le malicieux prétexte de faire du bien à l'Irlande.

A dater de cette époque, nous avons toujours eu à nous tenir sur nos gardes, de crainte d'une autre incur-sion fénéienne.

244. Nous voici maintenant presque arrivés à la fin de l'histoire. Le court chapitre qui suit et qui a encore trait à la Puissance, sera le dernier.

Un petit ouvrage comme celui-ci ne pouvait évidemment pas comprendre tous les événements ni tous les faits. Les plus importants suffisent d'abord à intéresser et à instruire les jeunes enfants pour qui le livre est écrit. Un jour à venir, quand ils seront assez âgés pour prendre un ouvrage plus volumineux et plus complet, ils pourront étudier à fond la belle histoire du Canada.

---

## CHAPITRE LIII.

### Puissance du Canada.

245. La Puissance du Canada se compose maintenant de quatre provinces: Ontario (Haut Canada), Québec (Bas-Canada), le Nouveau-Brunswick et la Nouvelle-Ecosse.

Chaque Province a son parlement pour faire des lois relatives à son intérêt particulier respectivement.

Il y a aussi pour la Puissance un parlement dont la mission est de passer des lois d'un égal intérêt pour toutes les provinces.